

Historie des Fußballkreises Köln 1945 – bis heute

Am 25.09.1945 wurde der Fußballkreis Köln (Kreis 1) unter der Leitung des späteren DFB-Präsidenten Peco Bauwens in einem Büro einer Baufirma in der Apenrader Straße 55 in Ehrenfeld von 39 Vereinen gegründet.

Viele ehrenamtliche Mitglieder haben sich im Vorstand des Fußballkreises Köln bis heute um den Kölner Fußball verdient gemacht. Wer sind diese Namen? In welcher Funktion standen sie und in welcher Zeit waren sie in ihren Funktionen tätig? Die Antwort gibt die nachfolgende Übersicht.

Auffällig ist, dass in den 75 Jahren neben dem heutigen Vorsitzenden Werner Jung-Stadié lediglich fünf Vorsitzende gegeben hat, die in den Anfängen noch vieles alleine regeln konnten. Erst zwei Jahre nach der Gründung kamen der Technische Obmann und der Jugend-Obmann hinzu. Die Funktion des Kreiskassenwartes die ab 1945 zunächst vom Kreisgeschäftsführer mit übernommen wurde, gibt es erst seit 1963. Aus dem Namen ist zu erkennen, dass der Fußballkreis Köln an seinen Schaltstellen immer mit langjähriger Kompetenz besetzt war und Mitarbeiter in leitender Funktion kontinuierlich, oft über die Ausschüsse hinweg, jahrelang aufgebaut wurden. Dies sollte auch das Ziel für den künftigen Aufbau des Fußballkreises Köln sein, um seine Mitglieder kompetent beraten zu können.

Gründungsvorstand

Vorsitzender	Willi Opladen
Geschäftsführer	Fritz Busse
Schiedsrichter-Obmann	Hans Müller
Jugend-Obmann	Helmut Schmitz
Technischer Obmann	Hermann Schmaul

Vorsitzende

1945 – 1958	Willi Opladen
1958 – 1986	Hermann Schmaul
1986 – 1992	Walter Juchem
1992 – 2004	Kurt Isemann
2004 – 2013	Hans-Christian Olpen
2013 –	Werner Jung-Stadié

Stellvertretender Vorsitzende

2001 – 2002	Bernd Hölzemann
2003 – 2004	Hans-Christian Olpen
2004 – 2013	Wilfried Strobel
2013 – 2016	Dr. Wolfgang Becher
2016 –	Bernd Hölzemann

Schatzmeister/-in

1963 – 1986	Helmut Rau
1986 – 1996	Manfred Steßgen
1996 – 2007	Karlheinz Böttinger
2007 – 2014	Gerhard Schultz
2015 –	Regina Schier

Geschäftsführer

1945 – 1965	Fritz Busse
1965 – 1971	Rolf Stupp
1971 – 1975	Helmut Rau
1975 – 1986	Walter Juchem
1986 – 2004	Josef Forsbach
2004 – 2013	Werner Jung-Stadié
2013 – 2018	Detlev Köhnen
2019 – 2019	Günter Kolvenbach
2019 –	Eugen Müller

Vorsitzende Spielausschuss

1947 – 1958	Hermann Schmaul
1958 – 1981	Peter Heukeshofen
1981 – 1992	Kurt Isemann
1992 – 2010	Hermann-Josef Schmitz
2010 – 2017	Eugen Müller
2017 –	Martina Lambertz

Frauenfußballbeauftragte

2000 – 2004	Ingrid Wüst
2004 – 2017	Martina Lambertz
2017 –	Hannelore Homburg

Vorsitzende Schiedsrichterausschuss

1945 – 1947	Hans Müller
1947 – 1967	Peter Strick
1967 – 1971	Alois Wieser
1971 – 1989	Karl-Peter Kropmanns
1989 – 1995	Karl Michel
1995 – 1996	Paul Kindervater
1996 – 2000	Udo Reudenbach
2000 – 2012	Helmut Friebertz
2012 – 2015	Miho Katic
2015 –	Kai Köhler

Vorsitzende Jugendausschuss

1947 – 1965	Helmut Schmitz
1965 – 1966	Hans Schulz
1966 – 1973	Josef Volkmar
1973 – 1975	Ernst Schäfer
1975 – 1977	Helmut Schmitz
1977 – 1998	Heinz Jähn
1998 – 2004	Wilfried Strobel
2004 –	Detlef Winkler

Vorsitzende Freizeit- und Breitensport

1990 – 2001	Walter Juchem
2001 – 2015	Regina Schier
2015 – 2018	Hans-Peter Rick
2019 – 2019	Stefan Gabriele
2020 –	

Ehrevorsitzender

Kurt Isemann

Ehrenmitglieder

Dr. Wolfgang Becher
Karlheinz Böttinger
Josef Forsbach (†)
Karl-Heinz Grimm
Werner Höller
Walter Juchem (†)
Paul Kindervater
Hardy Kranz
Karl-Peter Kropmanns
Hermann-Josef Schmitz
Wilfried Strobel (†)
Wilhelm Victor (†)